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そうか市議会だより❷…令和5年8月5日

６月定例会から新議場での議会スタート!

議会フロアは市役所第二庁舎から新本庁舎に引っ越し、６月定例会
から新議場での議会がスタートしました。
新しい議場システムやタブレットの導入、新たに設置した「しゃべ
れる傍聴席」などを紹介します。

新しい議場システム

以前の議場では起立採決をしていましたが、各議席の賛成、
反対のボタンを押して採決する方法に変わりました。

新しい議場システムとタブレットを駆使すると、
質問等の際に資料をプロジェクターに映し出し説
明できるようになりました。

今まで議会ごとに多くの議案書や議会資料が紙で配付されて
いました。６月定例会からＳＤＧｓの取組の一つとしてタブ
レットを導入し、議案書がすべてデータ化され、紙資源の削
減を進めています。

新議場

傍聴席

採決システム

議員の席に
ボタンがあります。

ペーパーレス化 こんな使い方も！

新庁舎オープン
新議場を紹介します！



そうか市議会だより 令和5年8月5日…❸

しゃべれる傍聴席
新庁舎から新たに「しゃべれる傍聴席」ができました。
音や声が外に出ないので、しゃべりながら議会を見ることができます。
子育て中の親御さんや、友達とも、気軽に利用してみてください！
また、傍聴券を廃止しましたので、傍聴席は全て出入り自由となり、もっと
もっと気軽に来れる場所になりました。

委員会室

委員会室には、新たなシステムが導入され、議員のオンラインによる委員会が
開催できるようになりました。
また、本会議同様に委員会の中継・録画配信も始まり、傍聴に来れなくても自
宅等で視聴できるようになりました。
（定例会中の委員会の録画配信については、９月定例会から始まります。）
委員会の傍聴も自由にできるようになりましたので、気軽にお越しください。

６月１日、
音楽都市宣言30周年記念として、新議場コンサートが
開催されました。

５月30日、
草加市名誉市民である今井宏氏のお別れの会（公葬）が
新議場で行われました。

しゃべれる傍聴席

10階フロア案内図

傍聴席

会議室

EV

第1・第2委員会室

テラス

し
ゃ
べ
れ
る

傍
聴
席

第3委員会室

EV

EV

 本会議
傍聴入口

 委員会
傍聴入口

議場コンサートを開催 名誉市民
　今井宏氏の公葬



そうか市議会だより❹…令和5年8月5日

調査研究費：市の事務、地方行財政等に関する調査研究及び調査委託に関
する経費

研　修　費：研修会を開催するために必要な経費、団体等が開催する研修
会の参加に要する経費

広　報　費：会派又は議員が行う活動、市政について住民に報告するため
に要する経費

広　聴　費：住民からの市政及び会派又は議員の活動に対する要望、意見
の聴取等の活動に要する経費 

要請・陳情活動費：要請、陳情活動を行うために必要な経費
資料作成費：会派又は議員が行う活動に必要な資料の作成に要する経費
資料購入費：会派又は議員が行う活動に必要な図書、資料等の購入に要す

る経費
人　件　費：会派又は議員が行う活動を補助する職員を雇用する経費
事 務 所 費：会派又は議員が行う活動に必要な事務所の設置、管理に要す

る経費

政務
活動費

令和４年度分
政務活動費

領収書など収支報告書
については、市議会ホーム
ページにて公開しています。

公開
します！

政務活動費って何なの？

草加市議会では、ホームページで領収書などの
資料を公開しているほか、全ての資料を議会事
務局でどなたでも見ることができ、その使い道
について透明性の確保に努めています。

具体的に金額はいくらなの？

地方自治法に基づいて交付されるも
ので、政策の調査や研究のための必
要な経費に充てることができるもの
です。

どのように支給されているの？

１人当たり月額５万円で、５万円のう
ち、会派ごとに申請された金額は会派
に、その残りを個人に交付しています。

透明性は確保できているの？

会派・議員に対する政務活動費は、原則とし
て、上半期分（４月分から９月分）を４月20日
に、下半期分（10月分から３月分）を10月20日
に交付しています。
また、使用しなかった政務活動費の残金は、全
て草加市に返還しています。

（議員の順番は五十音順です。）
※１　市民共同議員団については、会派分の政務活動費の交付申請が無かったため会派分は交付しておりません。
※２　立憲民主党草加市議会議員団については、会派分の政務活動費の交付申請が無かったため会派分は交付しておりません。

（単位：円）令和４年度（令和4年11月～令和5年3月）分　政務活動費　支出状況一覧

会派名
議員名

会
派
分

議
員
分

石川祐一
小川利八
金井俊治
河合悠祐
川﨑久範
菊地慶太
木村忠義
斉藤雄二
佐藤憲和
佐藤利器
芝野勝利
白石孝雄
鈴木由和
関一幸
田川浩司
田中宣光
中島綾菜
並木正成
平野厚子
平山杏香
広田丈夫
藤原みどり
堀込彰二
松井優美子
森覚
矢部正平
吉岡健
吉沢哲夫

ＳＯＫＡ新政議員団
公明党草加市議会議員団
自由市民議員団
市民共同議員団※１
立憲民主党草加市議会議員団※２

1,200,000
600,000
900,000
－
－

150,000
100,000
150,000
250,000
250,000
250,000
100,000
250,000
250,000
100,000
100,000
100,000
100,000
100,000
100,000
100,000
250,000
100,000
250,000
100,000
150,000
150,000
150,000
100,000
150,000
100,000
100,000
250,000

1,061,293
551,901
546,895
－
－
29,700

0
130,373
223,206

0
104,902
7,000
4,900

278,278
15,536
100,000

0
0

57,300
133,500

0
105,083
46,950
99,515
7,000

153,111
43,102
81,620
57,191
46,620

0
11,295
208,980

138,707
48,099
353,105
－
－

120,300
100,000
19,627
26,794
250,000
145,098
93,000
245,100

0
84,464

0
100,000
100,000
42,700

0
100,000
144,917
53,050
150,485
93,000

0
106,898
68,380
42,809
103,380
100,000
88,705
41,020

0
0
0

－
－

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

2,988
0
0
0
0

0
0
0

－
－

0
0

31,108
0
0

57,000
7,000

0
0
0
0
0
0
0

7,000
0

62,330
37,000
7,440
7,000

0
0
0
0
0
0
0
0

1,035,773
427,795
546,895
－
－
29,700

0
69,300
223,206

0
45,812

0
0

278,278
0

25,000
0
0

27,240
126,500

0
42,753

0
54,200

0
133,211
2,925
81,620

0
4,000

0
0

186,980

0
0
0

－
－

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
0
0

－
－

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
26,400

0
－
－

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

37,875
0
0
0
0
0
0
0
0
0

25,520
25,630

0
－
－

0
0

14,050
0
0

2,090
0

4,900
0

15,536
0
0
0

9,435
0
0
0

9,950
0
0

19,900
8,250

0
52,670
15,920

0
11,295
22,000

0
0
0

－
－

0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0

0
72,076

0
－
－

0
0

15,915
0
0
0
0
0
0
0

75,000
0
0

20,625
0
0
0
0
0
0
0

31,927
0

1,533
26,700

0
0
0

公明党草加市議会議員団
自由市民議員団
公明党草加市議会議員団
無所属（会派所属なし）
無所属（会派所属なし）
立憲民主党草加市議会議員団
SOKA新政議員団
市民共同議員団
市民共同議員団
SOKA新政議員団
自由市民議員団
自由市民議員団
SOKA新政議員団
SOKA新政議員団
SOKA新政議員団
自由市民議員団
立憲民主党草加市議会議員団
SOKA新政議員団
無所属（会派所属なし）
SOKA新政議員団
公明党草加市議会議員団
公明党草加市議会議員団
公明党草加市議会議員団
自由市民議員団
公明党草加市議会議員団
自由市民議員団
SOKA新政議員団
無所属（会派所属なし）

所属会派 交付額 支出額 残　額
（返還額）

調査研究費 研修費 広報費 広聴費 要請・陳情
活動費

内　訳

資料作成費 資料購入費 人件費 事務所費

詳しくは
こちらから

令和４年度は10月に改選があったため、ここで
は、令和４年11月から令和５年３月までの５か
月分を公開します。



そうか市議会だより 令和5年8月5日…❺

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政全般について市長
などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を掲載し
ています。（掲載は発言順です）
　なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営委員会
委員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！
一　般　質 　問

６月定例会では18人の議員が
一般質問をしました！

　　①保護者の方の相談
に対しての学務課の窓口
対応について②指定学校
の変更を認めなかったこ
とについて充分な理由の
説明がなかった点③指定
学校の変更を認めない判
断を学務課が判断した点
④指定学校変更の許可に
関する基準が柔軟性がな

い基準になっている点⑤
現状の学区の区割りの問
題点について。
　　①保護者の方に不安
や不信感を感じさせてし
まい、改めて、個別の事
情をしっかりお聞きした
うえで対応していくこと
が必要であると認識して
いる。

危険な通学路の
学区変更が認められない件

　　ひきこもりの方の居
場所作りの進捗状況は。
　　進捗状況の主なもの
は、令和４年11月から月
１回、草加市社会福祉協
議会が栄町一丁目で運営
している「さかえーる」
において、ひきこもりの
方やその家族がそれぞれ
の悩みや思いを語れる場

として「つばめカフェ」
を開催している。本年４
月から、社会福祉法人福
祉楽団の事務所として高
砂一丁目に開設している
「地域ケアそうか」の一
部をコミュニティスペー
スとして開放し、誰もが
気軽に集える場作りを
行っている。

ひきこもりの方の
居場所作りについて

全員賛成 承認・同意された議案【第２回臨時会】｠

全員賛成 で可決・同意された議案【６月定例会】

第２回臨時会（４月27日）、６月定例会の議案の審議結果
専決処分の承認
税条例の一部を改正する条例
国民健康保険税条例の一部を改正する条例

人事
固定資産評価員　飯野光政氏

条例の一部改正
税条例
地域型保育事業の設備及び運営に関する基準を定める条例及び特定教
育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例
災害見舞金等支給に関する条例

人事
不当要求行為等・公益通報委員会委員　柳重雄氏
不当要求行為等・公益通報委員会委員　大木健司氏
不当要求行為等・公益通報委員会委員　冨永大右氏
人権擁護委員　加藤由美子氏
人権擁護委員　舩戸姿子氏

決議
山川市長及び髙橋副市長の反省を求める決議

令和５年度補正予算
一般会計補正予算（第３号）
一般会計補正予算（第４号）

意見書
シルバー人材センターを「適格請求書等保存方式（インボイス制度）」の
適用除外とすることを求める意見書
特別支援学校・学級等への教員等の適切な配置を求める意見書
生物多様性の保全・ネイチャーポジティブの対策の強化を求める意見書
薬剤耐性菌感染症の蔓延防止への取組体制の強化を求める意見書

契約の締結
にしまち保育園耐震補強等工事
草加駅東口駅前広場整備Ⅲ期工事

賛否が分かれた 議案

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

ＳＯＫＡ新政 公明党 共同自由市民 立憲 無 無無 無

議決結果
吉
沢

　哲
夫

平
野

　厚
子

川
﨑

　久
範

河
合

　悠
祐

中
島

　綾
菜

菊
地

　慶
太

斉
藤

　雄
二

佐
藤

　憲
和

矢
部

　正
平

白
石

　孝
雄

小
川

　利
八

松
井
優
美
子

田
中

　宣
光

芝
野

　勝
利

藤
原
み
ど
り

森

　
　
　覚

金
井

　俊
治

堀
込

　彰
二

石
川

　祐
一

広
田

　丈
夫

並
木

　正
成

田
川

　浩
司

木
村

　忠
義

佐
藤

　利
器

関

　
　一
幸

平
山

　杏
香

吉
岡

　
　健

鈴
木

　由
和

令和５年度補正予算

契約の締結

令和５年度補正予算

条例の一部改正

契約の締結

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 　 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ × ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 　 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 　 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ × ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 　 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 　 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○

議

　長

議

　長

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

・○は賛成、×は反対、欠は欠席、退は退席。　　・議長は表決に加わりません。　
・表中の会派構成欄の「共同」は市民共同、「立憲」は立憲民主党、「無」は会派に所属していない「無所属議員」の略です。（政党等に所属しているかを示したものではありません。）

一般会計補正予算（第１号）

西棟改修工事（電気設備工事）請負契約

一般会計補正予算（第２号）

印鑑条例

市民温水プール解体工事請負契約の変更契約

【令和５年第２回臨時会】

【令和５年６月定例会】

草加市議会
議会中継

2 3

1

　一般質問の内容は草加市議会ホームページの議会中継
（録画放映）からご覧になることができます。
　また、議会中継のページでは、①「発言通告の内容な
どでキーワード検索」ができるほか、②「議員名」や③
「会派名」ごとに閲覧することができます。

問

答

河 

合 

悠 

祐 

議
員

問

答

会派名

公
明
党

草
加
市
議
会
議
員
団

金 

井 

俊 

治 

議
員

会
派
所
属
な
し



そうか市議会だより❻…令和5年8月5日

　　対話型ＡＩの活用に
ついてどのように考えて
いるのか。
　　資料作成などに活用
できる可能性はあるが、
現時点では間違った内容
を含むため、別の資料を
調べるなどして、真偽の
確認を行う必要があり、
業務の効率化に寄与する

効果を少ないものと見込
んでいる。しかしながら
いずれは生成系ＡＩの活
用により、多くの業務を
効率化できるようになる
ことが見込まれまるので
引き続き、国や自治体の
取組を参考にし、技術情
報の収集や検討に努めて
いく。

進化するＡＩ。
さらなる導入は慎重に

　　草加市の一般会計な
どの総基金は20項目あ
り他の自治体と比べても
多く、越谷市は８基金で
ある。動きがない基金を
廃止して自由に使える財
政調整基金に合わせたほ
うが柔軟性が生まれると
思うが、使用してない基
金を廃止する考えは。

　　目的を限定した基金
を多く設ける事は財政運
営上の弾力性を失わせる
事になり一定の整理が必
要と考える。各基金の創
設時の背景や目的、役割
や経緯等があり、社会情
勢の変化に応じた調査等
を行い随時検討を進めて
いく。

多すぎる基金を廃止して
柔軟な財政実現を！

　　認知症になってし
まってからのご本人・ご
家族への支援は。
　　ご本人への支援はそ
の方への適切な介護保険
サービスを利用いただく
ことのほかに、例えば、
外出時に帰宅できない認
知症の方へ小型ＧＰＳ端
末を貸与する「認知症高

年者位置情報探索事業」
を実施している。
　ご家族への支援は、ご
家族の負担軽減のため、
支援員がご自宅を訪問
し、ご家族に代わり見守
りや話し相手となる「認
知症高年者やすらぎ支援
事業」を実施している。

認知症への対応について
　　公認の陸上競技場・
サッカー場・野球場の建
設の建設について。
　　競技者を目指し、夢
を持つ子ども達を育てる
ことやスポーツを通じた
地域の活性化は、とても
意義があり大切なものと
認識していることから、
財政状況を踏まえながら

そうか公園のリニューア
ルや既存運動施設改修に
より公認取得の可能性に
ついて検討していく。
　　そうか公園多目的運
動広場内の走路について
　　リニューアルに向け
ての動きもあることから、
全天候型のトラックの整
備の可能性も検討する。

運動競技場と
そうか公園について

　　故人に係る手続や届
出は種類も多く、葬儀も
重なるなど、遺族の方に
とってはかなりの負担で
ある。「おくやみコー
ナー」の設置について
は。
　　おくやみコーナーの
スペースは改修後の西棟
に確保することとしてお

り、令和６年６月に予定
している庁舎のフルオー
プン後にサービスを開始
できるよう準備を進めて
いる。
　おくやみコーナーの開
設により、手続される御
遺族の負担がすこしでも
軽減できるよう努めてい
く。

「おくやみコーナー」を
新庁舎に設置!

　　私も最近被害にあっ
たが市内で自転車の盗難
が多発しており、対策す
るべきと感じ防犯対策に
ついての質問。現在の発
生状況は？市の盗難対策
は？被害にあった住民へ
の対応は？防犯カメラの
設置状況と増設予定は？
　　市内の自転車盗難は

昨年の約2.2倍増加、越谷
市の約２倍、春日部市の
約３倍。市は注意喚起し
ている。被害地域のパト
ロールを行い再発防止に
努めている。防犯カメラ
は駅周辺に125台設置。
防犯対策強化のため、設
置台数と場所について協
議を進める予定。

防犯対策強化と
防犯カメラの増設を要望！

　　既存の食料支援であ
るフードドライブだけで
なく、県内で食料支援を
行っているフードバンク
も活用すべきでは。
　　食料を必要とする方
への支援につながること
から、食料支援の選択肢
として相談者へご案内を
していく。

　　草加市では未実施で
ある家計改善支援事業を
実施すべきでは。
　　家計に課題を抱える
生活困窮者に対し、専門
員が改善に向けて指導、
助言を行う事業であり、
自立した生活を営むこと
が可能となるため、実施
に向けて検討する。

生活困窮者自立相談支援
事業の拡充を！

　　ゼロカーボンシティ
を目指す対策としてゴミ
の削減は欠かせない。他
市ではリサイクルセン
ターなどに持ち込まれた
粗大ゴミ等のうち、まだ
使えるものをフリマアプ
リにて販売している。そ
こで、本市はフリマアプ
リなどを活用したリユー

ス品の販売について、ど
のような考えか？
　　現在はリサイクルセ
ンターでの展示販売のみ
だが、フリマアプリなど
を活用した販売について
も、リユース意識の醸成
に有効であると認識をし
ている。今後、他市を参
考に調査研究していく。

フリマアプリでの
リユース品販売を！
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　　草加駅東口のアコス
は、開業から30年以上
経過し、設備更新が急務
である。本年２月から６
月まで、消火設備の不具
合で駐車台数が半減、渋
滞が発生し来客や店舗、
周辺住民は多大な迷惑を
被った。計画的な設備更
新が急がれるが対応は?

　　多くの皆様にご迷惑
をかけ、お詫び申し上げ
る。本年度から２年間で
受変電設備の更新をする
予定。今回、不具合が生
じた消火設備の更新に向
け、設計業務を進めてい
る。さらに、自家発電設
備や空調設備等、早期に
更新の検討を進めていく。

アコス地下駐車場の
計画的な設備更新を‼

　　学校給食トレーにつ
いて、県内39市の材質を
調査したところ、アルマ
イトトレーを使用してい
る市は併用も含めて３市
のみ。市内小中学校32校
中併用を含めて20校がア
ルマイトトレー使用。樹
脂トレーが主流になって
いる今、全国に誇れる学

校給食を目指す市として
トレー交換に取り組むべ
きと考えるがその見解を。
　　給食に使用する食器
類についても美味しく楽
しく食べてもらう為の工
夫が必要。アルマイト・
樹脂それぞれの良さを考
慮しながら、トレーの交
換について検討を進める。

学校給食トレーを、
全校、樹脂トレーに！

　　子育て支援自動販売
機という自販機は、１台
で飲料のほか、オムツや
おしりふきを購入できる
機能が備わっている。こ
の自販機は災害時はもち
ろん、通常でも子育て世
代の方たちに役に立つ機
械であると思う。子育て
支援センターや商業施設

のように多くの人が集ま
る場所に設置する事で、
利便性の向上や、市のイ
メージアップに繋がると
思うが市の考えは？
　　この自販機は必要と
なる場合にタイムリーに
販売ができる。他の自治
体を参考に、設置する可
能性を模索していく。

自販機での子育て支援用品
の販売について

　　身体の障がいを理由
に外出機会が確保されな
いとひきこもりや孤立な
ど新たな懸念もあると思
う。市民の方から足立区
や荒川区、吉川市で実施
している障がいのある方
用の自転車購入に対する
助成等はないのかとの声
をいただいた。外出支援

の観点も含めて日常生活
用具の品目を草加市とし
ても広げていくべきと考
えるが市の見解を伺う。
　　技術革新等による新
たな用具の取扱状況や当
事者の意見を踏まえると
ともに課題を慎重に整理
しながら品目について検
討していく。

障がい福祉行政に
関する事柄について

　　今年10月から消費税
にインボイス制度導入が
予定され、小規模事業者
にとっては死活問題と
なっている。とくに、シ
ルバー人材センターにお
いては、会員の個々人が
事業者と見なされ、ご本
人は非課税であっても、
センターが莫大な消費税

を払うことになる。
　シルバーの適用除外を
国に求めてもらいたいと
思うがいかがか？
　　(市長）運営上の課題
や把握したご意見につい
ては、機会をとらえて伝
えてまいりたい。

シルバー人材センター
インボイス適応除外に

　　物価高騰については
予断を許さない状況であ
るが、学校給食につい
て、食材費が急騰した場
合の負担軽減について。
　　今後、さらなる食材
費の高騰が生じた場合、
状況に応じた適正な給食
費を検討するとともに、
保護者の皆さまの負担軽

減についても、関係部局
と協議していく。
　　保育施設に対する物
価高騰への支援について。
　　埼玉県が物価高騰に
関する補助を実施すると
聞いている。この補助金
を活用し保育所等の光熱
費及び食材費の経費を支
援することを検討する。

学校給食、保育施設へ
物価高騰の対策を

　　Ｈ13年以前から１万
３千人の固定資産税・都
市計画税の誤りに長年気
付かなかった原因は？
　　誤っているという視
点から確認を行っていな
かったために長年続いた。
　　調査費用に約4,900
万円要したが、市の誤り
から本来なら生じる事の

ない市税等を使う事にな
るが市の考えは？
　　必要な調査だが市税
等で賄う事になり大変申
し訳なく感じている。
　　再発防止の為に今後
は原因究明をするのか？
　　当時の資料等が存在
しないので原因究明は困
難である。

固定資産税等の誤りの
市の責任と原因究明！

　　今後どのように行政
のデジタル化を進めてい
くのか。
　　自治体情報システム
の標準化はその対応が法
律で義務付けられてお
り、最も優先すべき取組
である。本市独自のデジ
タル化については、本庁
舎のオープンに併せてス

マート窓口を導入した。
また、相談のために市役
所まで行くという利用者
の負担を軽減できるよう
な新たな相談システムの
検討をしている。今後も
人に優しいデジタル化を
念頭に、詳しくない方で
も利用できる行政のデジ
タル化を進めていく。

利便性を向上させる
行政のデジタル化を！
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山川市長及び髙橋副市長の反省を求める決議について

　令和５年６月定例会において、「山川市長及び髙橋副市長の反省
を求める決議」が議員提出議案として提出され、全会一致で可決さ
れました。
　決議の全文は以下のとおりです。

山川市長及び髙橋副市長の反省を求める決議

　令和５年６月２日から６月３日にかけて日本の南海上を通過した
台風２号の影響を受け梅雨前線が活発化し、草加市では記録的な大
雨となった。気象庁でも事前に「関東甲信２日夜以降線状降水帯が
発生の可能性」と発表し注意を呼び掛けていた。
　草加市では新田西文化センターで総雨量２９９mm、谷塚上町み
なみ公園では時間雨量５０mmを観測し、令和元年の台風１９号を
上回る雨量を観測した。
　このような中、草加市では３日午前１時に緊急水防配備、午前１
時１０分に３号配備とし、午前１時２８分に柿木地区に避難指示を
発令し柿木公民館を避難所として開設、午前３時に稲荷地区に避難
指示を発令し中央公民館を避難所として開設したが、エリアメール
や市ホームページによる市民への情報提供はなかった。
　５日、６日に市議会本会議で行われた緊急質問では、３日午前１
時１０分に災害対策本部を設置したとの答弁があったが、災害対策
本部の構成員である各対策部長に参集の連絡があったのは避難指示
が出された後の３日午前４時頃であり、３号配備に伴う職員２分の
１の動員もなく、地域防災計画に即した対応が行われていたのか甚
だ疑問である。
　何人もの議員から当日の市長・副市長の行動について時系列で示
すよう緊急質問されたが市長・副市長の登庁時間すら明らかにされ
ることはなかった。市長・副市長は、この時刻いったい何をしてい
たのか。

　また、草加市災害対策本部要綱第１４条には、災害救助法が適用
されたときは災害対策本部に災害救助対策室を設置することが明記
されているが、副市長は「災害救助法の適用を受けることが決定さ
れて以降においては、災害対策本部を引き続き設置することが必要
とはならない」との災害対策本部の基本対応を定めた要綱を無視す
る答弁を行った。
　地方議会は市民から直接選挙された議員で構成されており、その
議会に対し災害発生時の市長・副市長の行動が説明されず、はぐら
かした答弁を繰り返すことは市民を冒涜するものであり到底認めら
れるものではない。
　後の調査では、市長及び副市長は２日午後１１時１０分頃に退庁
しており、その後、市長は３日午前２時２０分頃に登庁、副市長は
３日午前６時頃に登庁していたことが明らかとなった。草加市内で
は市長及び副市長が退庁した２日午後１１時には綾瀬川（谷古宇）
の水位は避難判断水位である３．１ｍを超え水位上昇傾向にあった
にもかかわらず二人揃って退庁したことは、行政の１番の役割と言
っても過言ではない市民の安心・安全を守るという意識の欠如、さ
らには危機管理意識の欠如であると指摘しておく。
　災害対応の基本は「後でやりすぎと非難されても良いから、市民
の安心・安全を確保するための対応をとる」ことであると認識すべ
きである。
　よって市長及び副市長においては、「市民の生命と財産を守る」
ことが行政最大の使命であることを認識するとともに、一連の行動
を反省し、市民や議会への迅速な情報発信と説明責任をしっかりと
果たすよう強く求めるものである。

　令和５年６月１９日
　草加市議会

表紙の題字を書いてくれた草加っ子

小島 
さくらさん
小島 
さくらさん

松江中学校 ２年
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小島 
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こ  じ まこ  じ ま

　議員の納税等状況については、全議員が全項目につい
て完納しておりましたので御報告いたします。
　なお、各議員の納税等状況については、市議会ホーム
ページにて公開しています。

令和４年度納税分　議員の納税等状況を公開
令和5年９月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
月 火 水

開会 議案
調査日

福祉子ども
委員会 一般質問委員会

予備日
総務文教
委員会

建設環境
委員会

閉会

休会

木 金 土 日
29
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19

26

30

6
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7
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21

28
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8
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29

2

9

16

23
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3

10
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28

4

11

18

25

一般会計決算特別委員会 議案
質疑

休会 一般質問

《編集後記》
　今回は、完成した新議場を紹介させて
いただきました。いかがでしたか。
　9月定例会も市民の皆様のため、しっ
かり取り組んで参ります。新庁舎にお越
しの際は、新議場にもお立ち寄り下さい。
　「市議会だより」について皆様からの
ご意見・ご感想をお待ちしております。

議会広報委員会委員　堀込　彰二
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